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Se equipa de manera histórica a escuelas
con comedores y a centros de atención 
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DURANGO, DGO.
Con la entrega de comedores

escolares y Centros de Asistencia
Infantil Comunitarios (CAICs),
equipamiento de la Ciudad del Anciano
y Ludotecas, así como la remodelación
de la Escuela de la Tercera Edad, el
gobernador Esteban Villegas y su
esposa Marisol Rosso, reiteraron su
respaldo a grupos vulnerables de la
sociedad duranguense.

“Nuestros niños podrán empezar su
día con alimento caliente y bien
preparado”, externó la presidenta el
DIF Estatal, Marisol Rosso al informar
que con la gestión y el compromiso del
gobierno estatal, se logró una
inversión de más de siete millones de
pesos en este equipamiento para 56
comedores de más de 23 municipios;
seis de ellos para los Centros de
Asistencia Infantil Comunitarios.

Asimismo, se otorgó equipamiento
para la ciudad del anciano, así como
sillones reclinables, comedores, mini
splits, pantallas de tv y hasta un
equipo de cómputo, que les permitirá
aprender cosas nuevas, esto además
de la remodelación de la escuela de la
Tercera Edad.

“Este va a ser un gran año y el sello
más grande serán  las oportunidades
para nuestros jóvenes”, expresó

Villegas Villarreal, al compartir que
también se dotó de mejores
herramientas a las ludotecas de los
CREES y Unidades Básicas de
Rehabilitación en los diferentes
municipios, con el fin de estimular el
desarrollo físico y mental de los
pacientes.  

“Por su entrega y liderazgo para un
futuro más próspero, seguiremos
trabajando en equipo para llegar más

lejos”, dijo el presidente municipal,
Toño Ochoa al acompañar  al
Mandatario Estatal y a la Presidenta
del Sistema DIF, en esta histórica
entrega.

Cabe destacar que con esta
importante inversión de siete millones
de pesos, el gobierno de Esteban,
refrenda su compromiso para que este
2024, también sea el año del DIF
Estatal. 
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Con nueva inversión de Multipak, sector
forestal también se verá beneficiado

DURANGO, DGO.
Este 2024, también es el año de los

forestales, estas inversiones que ha
logrado el gobierno de Esteban,
representan un avance para Durango
y para nuestro sector que será tomado
en cuenta para la proveeduría,
coincidieron productores de madera en
la entidad al presenciar la colocación
de la primera piedra de la empresa
Multipak en la capital, que generará
más 300 empleos directos e indirectos.

“En poco tiempo se ha visto reflejado
ya el esfuerzo de la actual
administración; le aplaudo al
gobernador lo interesante e
importante que ha sido su trabajo
hasta hoy, al ser el año de Durango, es
el año de nosotros”, expresó el director
de la empresa Forestal Líder, Juan
Antonio Mancinas Alemán.

“Nuestro sector estaba olvidado,
pero ahora, con acciones como éstas
vamos a salir adelante, porque será un
detonante para la economía; es el
principio y ojalá que en el periodo de
Esteban puedan establecerse más
empresas para que Durango crezca”,
dijo Eliseo Sariñana, productor local
que se encarga del abastecimiento de
trocería a la empresa Multipak.

Gustavo Murguía, de la sociedad de
industriales de maquinaria pesada,
recalcó que en poco tiempo con este
Gobierno se ve el cambio, sobre todo
las fuentes de trabajo que se van a
generar con la llegada de nuevas
empresas y el crecimiento de las ya

establecidas;  “se están cumpliendo las
promesas y las metas, Durango estará
a nivel nacional e incluso mundial con
este tipo de plantas”, expresó.

“Tengan la seguridad que haremos
nuestro mejor esfuerzo para ser una
planta y negocio modelo para todos,
Durango es un lugar querido donde
hemos estado muchos años y
queremos seguir creciendo aquí”,
aseguró Carlos Ramos, director general
de Viakable, empresa hermana de
Multipak, al mostrar su
agradecimiento con el gobierno estatal
por las facilidades otorgadas.

Por su parte, el director de Pinopak,
José Alfredo Mijares, mencionó que
para los proveedores, al ver las nuevas
industrias que se instalan de manera
firme como Multipak,  será motivo de
alegría, ya que es seguir echando
raíces  en la entidad, así como hacer
crecer esta gran industria y lograr un
gran beneficio para el estado.

Los productores de madera
reconocieron el impulso que el
mandatario estatal ha puesto para la
generación de más empleos y se
comprometieron a prepararse para
recibir todo lo que venga acompañado
de inversiones y desarrollo.
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Ventas de combustible
han bajado hasta un 22 %

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la Onexpo en

Durango, Francisco Martínez Vázquez
señaló que han bajado las ventas
alrededor de un 22 por ciento,
consideró que en este momento se
tienen gasolinas con un costo más
elevado.

El líder indicó que hay diversos
factores que se conjugan para unas
ventas bajas, incluso más de lo
habitual y es que en este momento
existe de un ocho a un 10 por ciento
más menos ventas que en un enero
normal, cuando ya de por sí las ventas
descendían entre un 12 y un 15 por
ciento, es decir, que la caída en este
momento es por el orden de un 22 por
ciento.

“Yo creo que entre los factores se
encuentra la baja de economía que
existe de manera regular en un enero
con la famosa cuesta, sin embargo, en
este momento parece ser más
marcada”, señaló. Asimismo, se puede
mencionar que en este momento

muchas universidades no han entrado
a clases y eso limita la movilidad.

Un factor interesante también que se
ha registrado o sea el tema del campus
si no hay mucho movimiento en esta
área de manera importante se registra
un descenso en la venta de diésel.

En cuanto al precio, indicó que desde
el inicio se registró un incremento por
el ajuste que se hace indexado a la
inflación, de tal suerte que en este
momento la gasolina magna de menor
octanaje se encuentra en promedio
cercana a 23 o 23.50 pesos por litro,
mientras que la Premium, llega 24.50
y el diésel a 25 pesos. 

Indicó que una importante
circunstancia que también está
afectando, es el cobro del Impuesto
Especial de Productos y Servicios
(IEPS), que en este momento se está
cobrando al 100 por ciento, es decir, no
tiene un subsidio y significa alrededor
de seis pesos más.

Este cobro lo hace el gobierno federal
y se espera que para el mes de febrero
pueda tenerse algún subsidio.



Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Las escuelas, desde preescolar hasta

educación superior, se sumaron a la
dinámica del Presupuesto Participativo
que impulsa el alcalde Toño Ochoa,
primero proponiendo sus obras y
luego acudiendo a las casillas a votar
por ellas para mejorar sus planteles. 

Asunción Véliz, madre de familia,
destacó que el ejercicio democrático
permitió poner en la mesa obras
anheladas y necesarias, como el salón
de usos múltiples para el Conalep por
el que votó ella y toda su familia. 

Leonardo García, exestudiante de la
Secundaria Técnica 53, también
confirmó que “es una gran
oportunidad para hacer realidad las
obras que se necesitan”, por ejemplo,
la cancha de futbol que la comunidad
de la 53 espera se haga realidad. 

Asimismo, Miguel Quevedo, quien
votó por el proyecto del CBTIS 110,
sostuvo que el Presupuesto
Participativo vino a dar oportunidad a
las escuelas de mejorar su
infraestructura, por eso agradeció a
“nuestro presidente Toño Ochoa por
este ejercicio que nos incluye a la
ciudadanía”.
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Escuelas se sumaron al
Presupuesto Participativo
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Casi 9 mil mujeres recibieron
atención por violencia: IEM

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El Instituto Estatal de la Mujer (IEM)

le dio la mano a nueve mil mujeres que
requerían apoyo debido a
circunstancias de violencia en las que
se encontraban inmersas, así lo
informó la titular de esta dependencia,
Alejandra Terrones Ochoa.

La entrevistada puntualizó que son
en total ocho mil 948 mujeres, niñas y
adolescentes en situación de violencia,
recibieron atención especializada, por
situaciones de crisis aportaciones de
violencia de antaño.

“Desde el IEM, estamos formando
una red de apoyo para todas las

mujeres”, señaló al decir que se
sensibilizó a 60 mil 997 personas
durante el 2023.

Se ha ido trabajando a través de
diversas actividades como
capacitaciones, talleres, charlas y/o
círculos de mujeres. 

“Desde todas las instituciones
estamos formando una red de apoyo
para todas las mujeres. Desde el IEM,
incrementamos a 70 mil personas, casi
nueve mil son mujeres que han
atravesado alguna situación de
violencia”, destacó Terrones Ochoa.

Con el apoyo que se brinda en el IEM,
las mujeres han podido salir de los
círculos de violencia para vivir en una

comunidad libre, segura y de paz. “Las
mujeres estamos en el centro de la
política pública, lo que significa que,
desde todas las instituciones atendemos
las diferentes problemáticas que
enfrentan ellas”, sostuvo.

Finalmente, subrayó que han estado
trabajando desde la zona indígena, a
donde se acudió a regiones de Pueblo
Nuevo, Mezquital, Vicente Guerrero,
Súchil y Durango con Jornadas de
Prevención para que, con la
participación de distintas instancias
como CEDH, DIF Estatal, Secretaría de
Salud, instancias municipales de la
mujer y ayuntamientos, se sensibilice
a este sector de la población.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Las producciones cinematográficas
han representado un incremento en la
ocupación hotelera, informó el
presidente de la Asociación de Hoteles
y Moteles de Durango, Jaime Mijares
Salum.

Esta actividad cinematográfica dará
buenos números a algunos hoteles
durante el primer trimestre del año, en
este momento hay un rodaje que ha
significado un balance positivo para la
industria hotelera.

Además, se tiene entendido que en
breve vendrán otras dos producciones
que durarán hasta tres semanas, lo
que implica el hospedaje de un
número importante de personas
involucradas en el staff y en la
producción fílmica.

Se tiene previsto que estas
producciones, series o películas,
signifiquen una buena racha para la
hotelería en Durango y para el estado
en general, ya que puede venir a
reactivar la economía, tan solo en la
industria hotelera los turistas dejan un
25 por ciento de derrama económica,
el 75 por ciento restante lo invierten
en servicios como alimentación,

transporte, entre otros.
Indicó que también se espera un

repunte importante por el tema del
eclipse en el mes de abril, lo que en

este momento ya implica
reservaciones de algunas personas
interesadas en ser partícipes de este
fenómeno.
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Repunta ocupación hotelera 
por rodajes cinematográficos

Localizan cuerpo sin 
vida en la Martinica 

Por Martha Casas 
DURANGO, DGO. 

Un terrible hallazgo hizo un hombre
que caminaba en las inmediaciones de
la Martinica, cerca del basurero, pues
a su paso encontró un cadáver,
aparentemente de un varón.

De inmediato dio aviso a las
autoridades de seguridad, quienes se
dieron cita en el punto indicado; eran

cerca de las 10:30 horas de este
miércoles cuando se montó el
protocolo para levantar este cuerpo.

Se confirmó que se trata del cuerpo
de un hombre, el cual tenía ya un alto
grado de descomposición y había sido
blanco de la fauna de carroña que
habita la zona.

De acuerdo al reporte, la persona sin
vida vestía sudadera color negro,
pantalón deportivo de color negro con

franjas de color gris y botas tácticas de
color negro.

El agente del Ministerio Público dio
fe del hallazgo, levantaron elementos
para la indagatoria y el cuerpo lo
trasladaron al Servicio Médico
Forense (Semefo) para la necropsia de
ley.

Hasta el momento se desconoce la
identidad del occiso y los detalles de
su muerte.



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

La organización social del Frente
Independiente de Colonias Populares
(FICOP) tomó las instalaciones de AMD,
solicitan red de agua potable para la
colonia Dorados de Villa.

Habitantes de cuatro colonias
reclaman la falta de agua potable, ya
que solo les abastecen con pipas cada
tercer día, son alrededor de 800
personas afectadas, indica Matlock
Álvarez, dirigente del FICOP, quien
señaló también agresión también por
parte de la policía.

"Nos agredió la policía municipal,
nos intimidó con sus armas de fuego
porque nos manifestamos,
imponiendo a los que menos tienen,
por haber solicitado una obra de agua
potable, por ahí Marco Contreras

haciendo fuerza de su puesto, vino con
sus armas a amedrentarnos", precisó.

La solicitud de los manifestantes es
un proyecto de agua potable que se
está proyectando en la colonia

Dorados de Villa, de la cual ya hay
avances, pero por indicaciones del
presidente dijo el manifestante, "está
muy lento o no hay avances y solo
venimos a que nos cumplan", finalizó.
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Miembros de la FICOP se
manifiestan afuera de AMD
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Durango avanza en la consolidación
de nuevos empleos 

DURANGO, DGO.

Al reconocer que en menos de 15
días se han anunciado inversiones
cerca de los 20 millones de dólares, la
diputada Paty Jiménez Delgado señaló
que, “con las nuevas empresas que se
están instalando en Durango y la
expansión de las ya existentes, se
avanza en la consolidación de nuevos
empleos”.

Al ser testigo de la colocación de la
primera piedra de la empresa
Multipack, la cual invertirá 7.4
millones de dólares, destacó que estas
acciones son el fruto del trabajo que
ha realizado el gobernador del estado,
Esteban Villegas Villarreal, para que la

entidad se industrialice y se generen
los empleos que demandan las
duranguenses.

La también secretaria de la Comisión
de Desarrollo Económico del Congreso
del Estado, afirmó que sin lugar a
dudas, el sector forestal de la entidad
también se verá beneficiado.

“Es un gran esfuerzo el que está
realizando el gobernador para atraer
inversiones extranjeras en Durango”,
resaltó Jiménez Delgado al realizarle
una entrevista.

También acentuó la segunda
inversión que realizó la empresa
Solarever en Durango, con una planta
para construir paneles solares, pilas y
cargadores para autos eléctricos, con

una inversión de tres mil millones de
dólares y que generará mil 600
empleos bien pagados.

La empresaria mueblera, agregó que
estas acciones se suman a los seis mil
800 millones de pesos que se
ejecutarán en la construcción de la
planta ensambladora de autos
eléctricos, la cual fabricará modelos a
partir del 2025.

La demanda de empleos y bien
pagados, siempre ha sido una
constante de los duranguenses,
situación que hoy se convierte en
realidad, gracias al trabajo coordinado
por el mandatario estatal, las
secretarías y el municipio de la
capital”, concluyó la legisladora.



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Ante la manifestación que de suscitó

la mañana de este miércoles por parte
de miembros de del Frente
Independiente de Colonias Populares
(FICOP), el director de Aguas del
Municipio de Durango (AMD), Rodolfo
Corrujedo responde y dice es un
reclamo infundado, además de ser una
de las organizaciones que más obras se
les ha hecho.

"Hoy en la mañana, temprano llegó
un grupo de personas que impidieron
el acceso a nuestros trabajadores, que
venían con un reclamo totalmente
infundado, es una organización yo creo
que la que más obras se le ha hecho, a
la que más se le ha apoyado en todos
los sentidos y pues ahora por una
situación muy específica, muy
concreta, que técnicamente no es
posible, hacen una gran manifestación
poniendo en riesgo el servicio de agua
potable en toda la ciudad”, dijo
Corrujedo.

Y agregó, “de hecho durante dos
horas no pudimos operar varios de
nuestros sistemas, no pudimos
accionar varias de nuestras válvulas,
encender incluso algunos pozos,
etcétera porque no permitieron el
acceso a nadie los trabajadores o sea
esta es nuestra base central de aquí,
vienen todos, checan, de aquí se van a
otros lados y pues llegaron desde las
siete de la mañana prácticamente a
impedir el acceso, a impedir los
trabajos de una cosa totalmente sin
sustento", precisó.

Respecto a la agresión que señala
Matlock Álvarez, uno de los líderes de
este frente al ser agredidos por parte
del municipio, el director de AMD dijo
desconocer el tema porque no se
encontraba en el edificio, pero que
desde temprano intentó hablar con el
líder, pero no quiso dialogar sin antes
no hablar con el presidente municipal.

Señaló que los asentamientos
irregulares no son factibles para dar un
servicio en forma pero se les ha
atendido con pipas.

"Es una zona de un asentamiento

irregular, por lo tanto técnicamente no
es factible darle el servicio en forma
digamos entubada, no hay agua en la
zona, está programada para este 2024
la relocalización de un pozo en una
zona cercana que pudiera darnos agua
para darle a algunos asentamientos de
por ahí, pero mientras tanto se le está
atendiendo con pipas y se les da un
servicio en función de la necesidad,
sobre todo por una cuestión digamos
del consumo humano", comentó.

Precisó que la pipa es totalmente

gratuita que se paga con lo que las
demás personas de la ciudad pagan en
sus recibos ya que ellos (AMD) no
reciben subsidio el gobierno de ningún
tipo, “se tiene  toda la intención de
hacerlo, ya que este tipo de
asentamientos están acostumbrados a
que donde estén y donde se les ocurra
ponerse se les dé el servicio cueste lo
que cueste y consuman lo que
consuman, cantidades que a veces son
exorbitantes de agua y que muchas
veces ni siquiera pagan”, concluyó.
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AMD responde ante
manifestación de FICOP
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El tiempo se agota para 
recoger la credencial de elector

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El Instituto Nacional Electoral (INE)

hizo un llamado a los ciudadanos que
solicitaron algún trámite de su
credencial para votar y que aún no la
recogen, para que vayan por ella
cuanto antes.

Aracely Frías López, vocal ejecutiva
de la Junta Local del INE Durango,
invitó a la ciudadanía que solicitó su
inscripción al Padrón Electoral,
actualización, renovación o reposición
de su credencial para votar y que aún

no la recoge, a que acuda de inmediato
al módulo en que la tramitó, ya que
solo estará disponible hasta el 14 de
marzo de 2024.

La vocal ejecutiva especificó que
adicionalmente, los módulos de tipo
fijo continuarán atendiendo a la
ciudadanía los días sábado, en un
horario de 9:00 a 16:00 horas y los
domingos 3 y 10 de marzo, en el
mismo horario, para entregar las
credenciales para votar.

Recomendó buscar las direcciones
exactas de estos módulos a través del

servicio telefónico INEtel, marcando al
8004332000 o en la página de internet
ine.mx.

Frías López destacó que, quienes no
vayan por su credencial de elector
antes de la fecha límite, no podrán
obtenerla sino hasta después de las
elecciones, porque todas las
credenciales que estén en los módulos
de atención ciudadana serán
resguardadas y por consiguiente no
podrán participar en las próximas
elecciones ni realizar trámites donde
se requiera este documento.



12 JUEVES 1 DE FEBRERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL

En un par de meses estará lista la
entrega del Cereso al gobierno federal

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario de Seguridad Pública en

Durango, Óscar Galván Villarreal
informó que pasarán un par de meses
para que se terminen los trámites de
la entrega del Cereso al gobierno
federal.

Manifestó que ya se hicieron muchos

de los trámites de manera formal y
solamente faltan algunos temas
administrativos para que el Cereso,
que había sido creado para la entidad,
sea operado por el gobierno federal
como un centro de rehabilitación del
orden federal, calculó que en uno o dos
entre en operaciones como tal.

Manifestó que esto implicará

también algunos ajustes en el Cereso
1 de la capital de Durango, en la
búsqueda de adelgazar la población
que se encuentra ahí.

Como ejemplo mencionó que se
podrían trasladar algunos ríos del
orden federales que se encuentran en
el Cereso 1, hacia el nuevo reclusorio
que opere el gobierno federal.



DURANGO, DGO.

Porque un duranguense nunca deja
solo a otro duranguense, Moisés Flores
recibió en su casa, en la colonia Luz y
Esperanza, una cama hospitalaria que
Toño Ochoa le envió al conocer su caso
a través de la asociación “El Proyecto
Loco de Diana”. 

Guadalupe Ochoa, presidenta del DIF
Municipal, acudió al hogar de Moisés,
en donde su esposa Mónica Briseño y
sus cuatro hijas e hijos recibieron
emocionados el apoyo médico,
acompañado de alimentos. 

“Necesitaba esta cama para poder
sentarme y respirar mejor”, explicó
Moisés, quien padece una enfermedad
pulmonar crónica, pero ahora tendrá
fuerzas para cumplir su plan de
conseguir un empleo en línea y
mantener a su familia. 

Guadalupe Ochoa reiteró que seguirá
apoyando en lo que necesiten, con

ayuda de patronatos como el del
Hospital del Niño, que colaboró en esta
entrega.

La pareja y Diana Ríos, presidenta del

Proyecto Loco de Diana, reconocieron
esta ayuda para la familia Flores
Briseño, que antes ya habían recibido
oxígeno y una silla de ruedas.
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Moisés recibió una cama
hospitalaria de Toño Ochoa 
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FCCFyD trabaja para ofrecer
más opciones de estudio

DURANGO, DGO.
La Facultad de Ciencias de la Cultura

Física y Deporte de la Universidad
Juárez del Estado de Durango (FCCFyD-
UJED) trabaja en diversas iniciativas
para ampliar su oferta educativa. La
directora, Abril Ávila Zúñiga, dio a
conocer que se están enfocando en la
creación de un programa de Técnico
Superior Universitario (TSU), en la
recertificación de la licenciatura en
Educación Física y Deporte y una
nueva oferta de pregrado en
Entrenamiento Deportivo, en
modalidad virtual, para extenderla al
campus Gómez Palacio.

Ávila Zúñiga mencionó que
trabajarán con el Plan de Desarrollo
Institucional (PDI) y el plan de la

unidad académica para armonizarlos
y, una vez listos, convocar al órgano
certificador. Además, comentó que se
han percatado, por la demanda que
tienen en su programa de maestría, de
que necesitan actualizar su oferta, por
lo que buscarán ofrecer una
licenciatura en Entrenamiento
Deportivo. Este nuevo programa se
ofertaría de manera virtual,
permitiendo la expansión a Gómez
Palacio y atendiendo a estudiantes a
nivel nacional.

Además, la directora destacó que se
trabaja en un programa de Técnico
Superior Universitario (TSU) como
tronco común hasta la mitad de la
carrera, para permitir la certificación
de aquellos que ya están en el campo

laboral sin una formación específica en
el área. Cursar este programa les
permitiría la opción de concluir la
licenciatura o quedarse así, a nivel
técnico, pero ya estarían avalados por
una preparación académica.

En el ámbito del posgrado, la
FCCFyD-UJED planea ofertar maestrías
en Psicología del Deporte,
Administración del Deporte y Docencia
del Deporte. Estos proyectos buscan
ofrecer más opciones educativas a los
jóvenes, con la meta de estar
disponibles para finales del semestre B
2024 o inicios del semestre A 2025. La
unidad académica está colaborando
estrechamente con las autoridades
universitarias para hacer realidad
estas iniciativas.
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Continúa más días descuento
del 15% en predial 

DURANGO, DGO.

La campaña de descuentos en el
predial “Ven, ¡Ahorra!” seguirá
ofreciendo el 15 por ciento de
descuento hasta el 4 de febrero, para
que más familias accedan a este
beneficio y se regularicen en el pago
de 2024 sin afectar su bolsillo, informó
Toño Ochoa. 

Hay una gran respuesta por parte de
la ciudadanía, con un incremento de
casi ocho por ciento en la recaudación
del 1 de enero a la fecha, con más de
61 millones de pesos en subsidios para
la gran familia duranguense, precisó.

Al presente día ya se han registrado
más de 100 mil operaciones en
licencias de funcionamiento y otros; y
en el padrón catastral hay un avance

de regularización del 26 por ciento,
con 310 mil claves catastrales. 

Esto se traduce en más obras y
programas sociales para la gran
familia, destacó Ignacio Orrante,
director de administración y finanzas,
quien invitó a la gente a ahorrar 15 por
ciento, hasta el 4 de febrero, 10 por
ciento hasta el último día de dicho mes
y cinco por ciento en todo marzo. 
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“El éxito de la FAEO tiene que ver con
el trabajo en equipo”, Alarcón Rosales

DURANGO, DGO.
En un encuentro con la comunidad

de la Facultad de Enfermería y
Obstetricia de la Universidad Juárez
del Estado de Durango (UJED), el rector
Rubén Solís Ríos, a través de la
directora María de los Ángeles Alarcón
Rosales, elogió el trabajo en equipo
que ha llevado al crecimiento
institucional en el área académica,
especialmente en programas de
posgrado.

El rector resaltó los logros obtenidos
durante el periodo de gestión de la
directora Alarcón Rosales, haciendo
hincapié en el reconocimiento de las
especialidades de posgrado, el
aumento en la matrícula y la
consolidación de convenios nacionales

e internacionales. Destacó que estos
logros son el resultado de un esfuerzo
colectivo y un ejemplo de trabajo
conjunto.

Además, señaló que el crecimiento de
la Facultad no se limita sólo a lo
académico, sino que también se refleja
en los convenios de colaboración, el
incremento en la movilidad, la
formación de estudiantes de
especialidad y el aprendizaje de otro
idioma para docentes, egresados y
alumnos con US NURSES, con el
objetivo de obtener la certificación
NCLEX-RN.

La directora Alarcón Rosales, en
representación de la comunidad de la
Facultad de Enfermería y Obstetricia,

expresó su agradecimiento por el
respaldo brindado por la
Administración Central a lo largo de su
gestión. Destacó el crecimiento en
varios aspectos, especialmente en los
programas de posgrado, donde la
matrícula ha aumentado de 54 a 124
alumnos para este año.

Al concluir la reunión, reiteró su
compromiso de trabajar para
consolidar los proyectos planteados
desde el inicio de su gestión, cuyo
logro ha sido posible gracias al trabajo
del equipo y al compromiso de toda la
comunidad de la Facultad de
Enfermería y Obstetricia para poner en
alto el nombre de la unidad académica
y de la UJED.
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Seguridad Pública refuerza rondines de
vigilancia en colonias y comunidades rurales

GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección de Seguridad Pública y

Protección Ciudadana, continúa
reforzando la presencia policial en las
colonias y comunidades rurales del
municipio de Gómez Palacio, con el
objetivo de brindar mayor seguridad a
los ciudadanos.

Así lo dio a conocer Iván Torres
Chávez, director de la corporación,
quien agregó que, por indicaciones de
la presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, se está muy al pendiente
de cualquier auxilio ciudadano para
brindar una pronta respuesta y una
solución cien por ciento viable.

“Desde el inicio de esta
administración, nos hemos dedicado a
recuperar y a devolverle la paz y la
tranquilidad a las familias
gomezpalatinas, por lo que estamos
muy al pendiente de las necesidades
para apoyarlos a la brevedad”, dijo. 

En ese contexto, explicó que se
atendió una petición de vigilancia en

la colonia Nuevo Castillo, sector que
constantemente está en vigilancia
policial, pero que en respuesta a la
petición del Comité de Seguridad
Ciudadano se incrementará para
prevenir delitos en el sector. 

Torres Chávez exhortó a la población
en general a perder el miedo a fin de
realizar la denuncia correspondiente
en caso de ser víctimas de algún delito,

puesto que, al hacerlo, apoyarán a que
los responsables paguen legalmente
por sus actos. 

Finalmente, exhorta a los
integrantes del Comité de Seguridad
Ciudadano de la colonia Nuevo
Castillo, a efectuar sus peticiones
mediante el grupo de WhatsApp
creado para atender cualquier
atención que requieran a la brevedad.



Mago JIM'S, más de 50
años dedicados a la magia
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Se inició en el mundo
mágico a petición de su
padre desde que tenía ocho
años

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Hoy 31 de enero se celebra el Día

Internacional del Mago, una fecha
emblemática para reivindicar la
profesión de los artistas, que gracias a

su talento ofrecen a las personas todo
un universo lleno de magia y fantasía,
fue escogido para rendir un especial
tributo al santo patrono de los magos,
Juan Bosco.

Se inició en el mundo mágico a
petición de su padre desde que tenía
ocho años a quién le comentó que
debería de aprender trucos para
después venderlos, así inició su vida en
el mundo de la magia José Ignacio
Mendívil Salas, mejor conocido como

el mago JIM'S (las iniciales de su
nombre).

"Te cuento mi papá tenía un
negocio, entonces el traía novedades
aquí a Durango y en uno de esos
viajes trajo bromas y fue a partir de
esta ocasión que tuve la oportunidad
de mostrar las bromas a los niños
que vivían en la cuadra para que
pudieran comprarlas, además de
realizaba función de títeres y de ahí
fue que nace mi pasión por los trucos



de magia, pero te confieso me gusta
más crearlas que presentarlas",
expresó.

JIM'S recuerda haber recibido un
regalo de su padre cuando tenía siete
años, un juego científico que contenía
un microscopio, telescopio que lo
hacía sentirse muy importante al
realizar algún experimento y cuando
cumplió los ocho años, ya realizaba
trucos los niños de su cuadra.

Es de esta manera que la magia le
abrió las puertas para conocer
personajes y entablar amistades
como el mago Richard (retirado ya)
del circo Tihany Rubén Aguirre (+)
mejor conocido como "El Profesor
Jirafales", El mago Frank y su conejo
Blas, entre otros magos de la
república mexicana e internacionales
con quienes hasta hoy conserva una
gran amistad.

Es interesante reconocer a estas
cuatro generaciones que han
manejado el concepto de la magia con
tanta pasión.

Desde su padre quien fuera el
motivador hasta su nieto, son tres
generaciones de magos y todos
llamados "José Ignacio"

• José Ignacio Mendívil Arreola.
Padre. 

• José Ignacio Mendívil Salas 
• José Ignacio Mendívil Buenrostro.

Hijo. 
• José Ignacio Mendívil Espinoza.

Nieto
Además de su nieto Diego Mendívil

quién también hace magia.
Jims conserva un cuaderno donde

se encuentran las firmas de amigos,
colegas, compañeros ilusionistas,
magos y dueños de circos desde
octubre de 1983 cada que algún mago
o gente del medio artístico o de la
comunicación, visita su club
"Universo mágico”, el cual está
ubicado en calle Lerdo 1318 donde
actualmente se encuentra laborando.

El "Club mágico de JIM'S” se
encuentra posicionado en la filial No.
5 de la Asociación Latinoamericana de
llusionistas, en conjunto con su hijo
y sus nietos.

Cabe señalar que a nivel nacional e
internacional, JIM'S a vendido trucos
y magia a otros magos, ya que su
labor de crear trucos ha hecho que
sea reconocido a niveles altos de la
magia por lo que también es
recordado por muchos magos.
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El boxeador duranguense
con una excelente
preparación en España

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El pugilista duranguense Miguel

Ángel Martínez Ramírez ha dejado una
destacada impresión en su
participación en el Torneo
Internacional BOXAM 2024, llevado a
cabo en Alicante, España. Este evento
no solo representa un espacio de
competencia sino también una
preparación esencial para su camino
hacia los Juegos Olímpicos de París
2024.

En la categoría de los 63.5
kilogramos, Miguel Ángel Martínez se
enfrentó a Josais Kunungasana-

Ngonda de Bélgica en su segundo
combate del torneo. Con Radamés
Hernández Cazares y Abel Vargas
Valencia como managers en su
esquina, "Piolín" logró una victoria por
decisión dividida en un emocionante
enfrentamiento sobre el cuadrilátero.

Al término del combate, los jueces
otorgaron el primer asalto al boxeador
belga. Sin embargo, Miguel Martínez
mostró su destreza en el segundo y
tercer asalto, aplicando su boxeo
tradicional de entrar, golpear y salir.
Esta estrategia le permitió sumar los
puntos necesarios para llevarse los
siguientes dos episodios y al finalizar
con una puntuación total de 145-140 a
su favor.

La travesía de Martínez no se
detiene, ya que el jueves continuará su

participación en la tercera ronda
enfrentándose a Amit Kumar de la
India. Otros destacados representantes
mexicanos en el torneo, como Marco
Verde, Esmeralda Falcón y Altagracia
Solís, también continúan con vida en
la competición.

Es importante destacar el respaldo
constante del gobierno encabezado
por Esteban Villegas Villarreal. Este
apoyo se ha materializado en la
provisión de suplementos alimenticios
y otros recursos necesarios para
garantizar que Martínez cuente con
una preparación saludable y adecuada.
Su destacada actuación en el BOXAM
2024 no solo es un logro personal sino
también un testimonio del apoyo
integral brindado por las autoridades
deportivas de Durango.
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SOFTBOL

Culminación de la
temporada regular y
anticipación a los playoffs en
la Liga de Softbol Femenil

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La emoción y la intensidad han

marcado el cierre de la temporada
regular en la Liga de Softbol Femenil,
donde los equipos han dejado todo en
el terreno de juego para posicionarse
de la mejor manera de cara a los
emocionantes playoffs. Repasemos
cómo quedaron las posiciones finales
y qué podemos esperar en esta etapa
crucial de la competencia.

CLASIFICACIÓN FINAL DE LA
TEMPORADA REGULAR:

Panteras: El equipo que lidera la tabla
al concluir la temporada regular,
demostrando un desempeño

impresionante en el campo.
Sport Zone: A solo un paso del

liderato, Sport Zone ha asegurado un
sólido segundo lugar en la clasificación
general.

Salinas: Ocupando el tercer lugar, el
equipo de Salinas ha mostrado
consistencia y habilidades destacadas
durante la temporada.

Pizzaly: Aunque en la cuarta
posición, Pizzaly es un contendiente
fuerte que no debe subestimarse en la
fase de eliminación directa.

PREPARÁNDOSE PARA LOS
PLAYOFFS

Con la temporada regular detrás de
nosotros, la anticipación crece
mientras nos dirigimos hacia los
emocionantes playoffs. Las
expectativas están altas, y los equipos
están listos para enfrentarse en
intensos encuentros bajo el sistema
page. Este formato agrega un

elemento adicional de drama y
emoción, ya que cada juego cuenta y
un solo resultado puede cambiar el
rumbo del torneo.

PROGRAMACIÓN DEL ROL PARA
EL DOMINGO 4 DE FEBRERO

- Campo Carita Medina - 9:15 am:
Sport Zone vs. Panteras

Un enfrentamiento que promete
emociones fuertes, ya que Sport Zone
buscará desafiar al líder de la
temporada, Panteras. Ambos equipos
tienen la oportunidad de demostrar su
valía y avanzar en el camino hacia el
campeonato.

- Campo Honor y Gloria - 9:15 am:
Pizzaly vs. Salinas

En otro encuentro crucial, Pizzaly se
enfrentará a Salinas, buscando
superarlos y avanzar en la
competición. Ambos equipos tienen el
talento y la determinación para llegar
lejos, lo que hace que este

HHaabbrráá  nnuueevvaass  ccaammppeeoonnaass  
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enfrentamiento sea imperdible.

EXPECTATIVAS Y EMOCIONES
Los playoffs son una etapa donde

cada lanzamiento, cada carrera y cada
out son cruciales. Los equipos han
trabajado arduamente durante toda la
temporada para llegar a este punto, y
ahora es el momento de ver quién

emerge como el campeón indiscutible
de la Liga de Softbol Femenil.

La rivalidad, la camaradería y la
pasión por el juego estarán en su
punto máximo en cada uno de los
enfrentamientos. Los aficionados
pueden esperar jornadas llenas de
emociones, jugadas destacadas y lo
más importante, determinación por

parte de cada jugadora para llevar a su
equipo a la victoria.

Manténganse sintonizados para
obtener actualizaciones en tiempo
real, comentarios sobre los juegos y
cobertura completa de los
emocionantes playoffs que definirán al
equipo campeón de la Liga de Softbol
Femenil. ¡Que comience la acción!



JUEVES 1 DE FEBRERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
DEPORTES 25

RIFLE, PISTOLA Y ESCOPETA 

GGaabbrriieellaa  RRooddrríígguueezz  yy  RRaaúúll
GGaallllaarrddoo,,   llooggrraann  bbrroonnccee  eenn
CCooppaa  ddeell   MMuunnddoo  eenn  EEggiippttoo
Agencias

En una destacada actuación, los
atletas mexicanos Gabriela Guadalupe
Rodríguez Garza y Luis Raúl Gallardo
Oliveros se hicieron con la medalla de
bronce en la Copa Maundial de Rifle,
Pistola y Escopeta que se lleva a cabo
en El Cairo, Egipto. La pareja participó
en la modalidad de skeet equipo mixto,
logrando superar a sus contrincantes
estadounidenses y asegurando un
lugar en el podio.

La competencia, que ha reunido a
talentosos tiradores de todo el mundo,
ha sido un escenario de gran desafío y
habilidad. Rodríguez y Gallardo

demostraron su destreza al superar a
la pareja estadounidense Caitlin
Connor y Christian Elliott, asegurando
el tercer lugar en una emocionante
contienda que terminó con una
puntuación de 39 sobre 32.

En la fase de clasificación, la pareja
mexicana se posicionó en el cuarto
lugar entre 20 equipos participantes,
acumulando un total de 141 unidades.
Este rendimiento les abrió las puertas
para competir por la medalla de
bronce, la cual consiguieron con
determinación y habilidad.

Qatar y Francia ocuparon los dos
primeros lugares en la clasificación
final, mientras que México celebraba

su éxito en la prueba de skeet equipo
mixto. La victoria es un paso
significativo para estos destacados
atletas en su camino hacia los Juegos
Olímpicos de París 2024.

Después de su participación en
Egipto, Gabriela Rodríguez continuará
su preparación en un campamento en
Puerto Rico, donde compartirá
experiencias y técnicas con la también
seleccionada nacional Alejandra
Ramírez. Por otro lado, Raúl Gallardo y
Jorge Orozco se prepararán para
competir en la próxima semana en la
Copa Mundial de Escopeta en Rabat,
Marruecos.

Gabriela Rodríguez, quien ya cuenta
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con su clasificación a París 2024 tras su
destacada actuación en los Juegos
Panamericanos en Santiago 2023, es
un referente del tiro deportivo en
México. Por su parte, Raúl Gallardo

sigue en la búsqueda de su pase a la
magna justa, y el próximo
Campeonato de las Américas,
programado para finales de febrero en
Santo Domingo, República

Dominicana, ofrecerá una nueva
oportunidad para asegurar un cupo
olímpico. Ambos atletas continúan
inspirando con su dedicación y logros
en el mundo del tiro deportivo.
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Niegan influencia del narcotráfico
en campañas de Morena

Claudia Sheinbaum y Mario Delgado
negaron que grupos del narcotráfico
tengan influencia alguna en las
campañas electorales de Morena, esto
luego de que magistrados del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF) advirtieran una
posible injerencia del crimen
organizado.

Al finalizar la Reunión Plenaria de
Morena en el Senado de la República,
la candidata presidencial y el dirigente

nacional del partido auguraron que las
elecciones del 2 de junio serán
pacíficas, limpias y de gran
participación.

Asimismo, se dijeron respetuosos del
Tribunal Electoral del Poder Judicial al
tiempo que aclararon que no coinciden
con que la injerencia del crimen
organizado en las elecciones “sea la
situación del país”.

El dirigente nacional de Morena
presumió que, en todo caso, “son los

de enfrente los que tienen clara
complicidad o han tenido complicidad
con el narcotráfico”.

Acusó que en el PAN, quien dirigía el
aparato nacional “era un
narcotraficante” actualmente preso en
Estados Unidos.

Mario Delgado presumió que los
señalamientos son parte de una guerra
sucia que tiene por objeto “manchar
los triunfos de Morena”.

Con información de Quadratín
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Población de Gaza está cada vez más
cerca de situación de hambruna: OMS

Por Gonzalo Martínez 

Este miércoles, la Organización
Mundial de la Salud (OMS) declaró que
los palestinos muertos, heridos y
desaparecidos en la guerra de Gaza ya
son más de 100 mil y confirmó que la
población está cada vez más cerca de
una situación de hambruna.

Según las últimas informaciones
recibidas por la ONU, las muertes son
cerca de 27 mil y hay más de 65 mil
heridos, mientras que el resto son
desaparecidos (presuntamente
muertos todavía bajo los escombros).

“El riesgo de hambruna es alto y
aumenta cada día debido a las
hostilidades y a la restricción en el
acceso de la ayuda humanitaria.
Nuestros equipos (en Gaza) nos
indican que todas las personas piden
comida y agua”, sostuvo el director
general de la OMS, Tedros Adhanom
Ghebreyesus, en una rueda de prensa.

El responsable de la OMS advirtió de
la “catástrofe” que se registraría si
algunos países proceden al recorte de
su financiación a la Agencia de
Naciones Unidas para los Refugiados
Palestinos (UNWRA) (por la acusación
contra una decena de sus empleados

de colaborar con Hamás), ya que se
trata de “la única entidad con la
capacidad de proveer de asistencia a
tal escala, a 2.2 millones de
personas”.

“Pedimos que se reconsideren esos
anuncios (de interrupción de las
contribuciones), que se abra el acceso
al personal y al suministro
humanitario y que los rehenes sean
liberados”, declaró.

En el mismo tenor, el director de
emergencias sanitarias de la OMS,
Mike Ryan, detalló que el espacio para
la asistencia humanitaria está
gravemente restringido en todos sus
aspectos, desde el momento en que la
ayuda cruza la frontera y entra a Gaza,
pasando por su transporte,
almacenamiento y distribución.

Ello porque “tenemos tantos planes
de distribución que son rechazados u
obstaculizados” por las autoridades
israelíes, según explicó.

Ryan aseguró que el sistema
sanitario de Gaza pende de un hilo y
que cualquier restricción adicional que
se le imponga sería fatal y recordó, que
el personal sanitario está trabajando
(en los pocos hospitales que siguen
abiertos) en circunstancias aterradoras

y con cada vez menos recursos.
Sobre el estado nutricional de la

población, dijo que “basta con mirar
cada noche en la televisión la cara de
la gente en Gaza para ver que su
situación nutricional se deteriora más,
más y más”.

“Se trata de una población que está
muriendo de hambre, que está siendo
empujada al precipicio sin que sean
parte de este conflicto, porque
recordemos, los civiles de Gaza no
participan en esta guerra y deben ser
protegidos”, enfatizó.

La OMS alertó de forma particular por
el avance de la desnutrición entre los
niños pequeños (menores de cinco
años), una situación que si se prolonga
los coloca en un riesgo inminente de
muerte.

Rik Peeperkorn, jefe de la oficina de
la OMS para los territorios palestinos,
recordó que en Gaza los alimentos no
faltaban antes de la guerra gracias al
mar, que ofrecía en el pescado una
fuente de proteína, al tiempo que se
producían verduras y frutas.

Las actividades pesqueras y agrícolas
están totalmente paralizadas desde el
pasado octubre.

Con información de EFE
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